



"Exigimos los fondos de financiamiento de nuestros estudios", dice el cartel. La avenida central se llenó de la alegría y la combatividad de los jóvenes colegiales en la más hermosa muestra de civismo.



¿Se privatiza la educación?



Mario Mondol, Presidente de APSE.

Para nadie es un secreto que todos los años los hogares costarricenses financian en miles de millones de colones a los centros educativos, afirmó en una entrevista a este semanario el Lic. Mario Mondol, Presidente de la Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE). Dijo el dirigente de los educadores que la responsabilidad del estado de financiar a la educación básica está siendo paulatinamente trasladada a los hogares.

Por la carencia de recursos, las escuelas y colegios tienen que recurrir a rifas, turnos y otras actividades. Además del pago inicial de la matrícula, durante todo el año lectivo los padres de familia tienen que sostener los centros educativos en muchos de sus gastos básicos.

"Es por ello que no es ninguna mentira afirmar que los últimos gobiernos impulsan la privatización de la educación, expresó Mondol. El exceso de responsabilidades económicas de los mismos alumnos resta tiempo lectivo a las labores educativas y está produciendo que muchos padres de familia dejen de enviar a estudiar a sus hijos".

GOBIERNO IMPULSA EDUCACION PRIVADA

Ricardo García, Presidente del Sindicato de Trabajadores de la Educación y afirmó que "el país se está orientando desde el punto de vista estructural a posiciones neoliberales y ellas están buscando el fortalecimiento de la educación privada y el debilitamiento de la educación pública".

Agregó el líder sindical que esta situación puede llevar al país a una polarización en la que las mayorías tendrían una educación deficiente, con mayor grado de analfabetismo político, analfabetismo económico y social. "Afirmó que en tales cir-

cunstancias "grupos elitistas del país tendrían un mayor control en la estructura política y socioeconómica".

DEFICIENCIAS DEL SISTEMA EDUCATIVO

Los dos dirigentes gremiales coincidieron en criticar como deficiente la calidad de la enseñanza y las orientaciones del sistema educativo.

Mario Mondol enfatizó que la educación nacional tiende a brindar una formación exclusivamente técnica y científica, pero olvida la formación cívica de los ciudadanos, a la que clasificó de "base de nuestra democracia".

Estamos formando estudiantes que desconocen la problemática nacional, afirmó Mondol, que no tienen espíritu social, y eso va en detrimento del aspecto cívico y del desarrollo intelectual del ciudadano"

Ricardo García afirmó que el sistema educativo es "bastante débil y debe ser remozado y replanteado". Afirmó que la educación costarricense sólo brinda al estudiante la posibilidad de memorizar. Calificó obsoleto el sistema educativo, del que dijo que no responde siquiera a los retos del presente, menos a los del futuro. Agregó que al joven no se le brindan posibilidades de desarrollar un espíritu investigador y menos innovador.

DESASTROSA SITUACION FINANCIERA

El recorte al presupuesto del MEP fue duramente criticado por los dirigentes de los trabajadores.

Mario Mondol afirmó que dentro del sector público los educadores son los más mal pagados. Agregó que el MEP no supe al trabajador de los elementos nece-



Ricardo García, Presidente del SEC.

sarios para desarrollar la labor educativa. "Nosotros tenemos que comprar los libros de texto, incluso los borradores. Todos los materiales e instrumentos de trabajo salen del bolsillo del educador".

Mondol agregó que el aspecto profesional ha sido descuidado y que los educadores carecen de estímulo para su superación. Por ello el profesor se estanca.

Ricardo García, por su parte, afirmó que en muchos centros educativos no hay bibliotecas ni libros de texto. Al hacerlo mencionó el caso de las escuelas con un sólo maestro, que suman entre el 45% y el 50% de los centros educativos.

Agregó que "el maestro no tiene forma de desarrollar sus capacidades investigativas, ello produce grandes pérdidas de buenos educadores cuyo servicio a la sociedad se acorta".

EL CAMINO: UNIDAD SINDICAL Y LUCHA

Los máximos dirigentes de la APSE y el SEC manifestaron satisfacción por el avance de la unidad sindical.

Mario Mondol afirmó que su organización sigue "haciendo esfuerzos para que la unidad sindical que se está dando a través del CPT se fortalezca, con el fin de dar una serie de luchas en contra de las medidas antipopulares que está tomando el gobierno, sobre todo en los últimos meses".

Agregó que "si el movimiento sindical no toma conciencia y no inicia una lucha reivindicativa por los verdaderos intereses de nuestro pueblo, la situación social se va agudizar. El movimiento sindical tiene una gran responsabilidad histórica en este momento".

"Me siento muy satisfecho", dijo Ricardo García al referirse a la unidad sindical lograda. Después de la dispersión que dominó al movimiento sindical en años pasados, y producto de la estrategia de los sectores empresariales de querer apoyar al movimiento solidarista (el cual, dijo, sabemos que no es una respuesta combativa en pro del trabajador costarricense) la unidad ha surgido con más fuerza y más visión.

"El panorama en el movimiento sindical es diferente", dijo García. Agregó que los gremios magisteriales, que se han unificado en el Consejo Intermagisterial (CIMA), "estamos dando la pelea por el Presupuesto de la educación; se hacen análisis sobre el futuro de la docencia y acerca del peligro de que el neoliberalismo avance y tome puntos claves del sistema educativo", concluyó.

Estudia y educa dic la mejor



La Federación de Estudiantes anda siempre, en primera fila.